
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  

 和地ひとみレポート 

２０１1年 11月 13日 

№22 

 
前回のタウンミーティング参加者の５０％以下の参加人数… 

第２回市長と語ろう会『タウンミーティング』 

■テーマは「東大和市の防災について」 

…１１月９日～１２日にかけて計４回実施された『市長

と語ろう会 タウンミーティング』。今回のテーマは「市

民の皆さんの関心の高い『防災』について取り上げる」

という行政の予想に反し、参加人数は７月に開催された

第１回の参加者の５０％以下という結果に。東日本大震

災という大きな災害を目の当たりにして８カ月という

時期の開催でしたが、各回１５名～２０名の参加者のみ

で、会場では空席が目立っていました。 

…和地ひとみも４回中３回出席。行政側の説明を聞くと

ともに市民の皆様の生の意見を聞くことができました。

今回は、第１回のタウンミーティングの反省を踏まえ、

会の進行方法などに工夫や変化は見られましたが、まだ

まだ工夫の余地があるというのが率直な感想です。 
 

■ 「タウンミーティング」の目的は？ 
 

…以前もこの紙面で述べさせていただいたとおり、タウ

ンミーティングという新しい取り組みに和地ひとみは

賛成です。待ちの姿勢ではなく、自ら出向き、市民に行

政の状況を知ってもらうということは大切なことだと

思います。今回、参加された方々からも「今まではこう

いう取り組みはなかったので、ありがたい」「市の防災

体制の状況がわかってよかった」「市民の声も取り入れ

て新たな防災計画を作成してくれるということで安心

した」といったタウンミーティング開催を評価する声が

多く聞かれました。 

…しかし、残念なことに参加者は予想に反して、大幅減。

行政側は、このことから次回開催へのヒントを得て欲し 

 

り、参加する側のことを考えた準備をし、参加者が「ま

た参加しよう」と思える、また、近所の方、知人を誘っ

てみようと思える内容、日時、会場にすべきです。 

…今回は市長と防災安全課長からは避難方法について

の説明の他に「多くの市民の方に防災の重要性を知って

欲しい」「地域のつながりをつくり、防災について知っ

てもらうことが重要」という発言が多くありました。 

…市では H２４年度内に地域のコミュニティーごとに

「防災カルテ」を作成してその地域の防災環境や課題を

明確にし、市民との地域防災についての意見交換を防災

計画の補正版作成に活かすことを計画。行政が市民の安

全のために「知ってもらう」「自助の意識を持ってもら

う」ことが必要だと考えているのなら、タウンミーティ

ングの目的（＝目標）を「より多くの市民参加」とする

べきではなかったのかと思います。 
 

■ 市民の皆様に呼びかける工夫と… 
 

…東日本大震災の影響で、東京での地震発生の確率は高

まっています。市民の安全を守るためには、防災のポイ

ントを知ってもらうことが重要です。それが「いざ」と

いう時の減災につながるのです。今回の会の開催前に担

当部署にお祭りのように市内にポスターを掲示し、タウ

ンミーティングの開催を告知するように話をしたとこ

ろ、前向きな返答だったにもかかわらず街中ではポスタ

ーは見かけませんでした。「市民ももっと積極的になる

べき」という意見もあると思いますが、興味をもって参

加してもらえるように工夫することも必要です。 

それは、民間企業なら当たり前にする努力だと私は考え

ます。 

 
市政、議会について「自然体」「ざっくばらん」にレポート 

「身近なようで知らなかった市政、議会。伝えることがスタートだと思います。」 

【プロフィール】１９７０年 東京都北区生まれ。／父の転勤で１歳から群馬県で育つ。幼稚園からカギっ子。リーダー

シップを発揮し、小学校で児童会長、中学校でも生徒会長を務める。大好きな音楽を究めようと武蔵野音楽大学に進学、卒業。

／卒業後は群馬の山奥の小学校で臨時教諭として担任を２年勤め、新しい試みで授業を活性化させ「元気印の先生」として保

護者・生徒から親しまれた。／「学校」の外の一般社会で挑戦しようとベンチャー企業の(株)シートゥーネットワーク（※ス

ーパーマーケット「つるかめランド」等を経営）に社長秘書として入社。のち店舗現場に異動、同社で初の女性店長となる。

その後、人材開発部長を拝命。／『人を活かす』経営を学ぶため一念発起しカナダに留学。外から見た日本の将来に、漠然と

した不安感じる。帰国後もベンチャー企業を選び不動産投資会社に勤務。／同じビジネス界出身の加藤公一代議士との出会い  

に触発され、政治への道を志して２０１０年末に退社。現在、東大和市議会議員 1年生として、日々、奮闘中。 

 ■ 連絡先  和地 ひとみ事務所   HP：http://www.wachi1103.jp 

wachi_hitomi@cocoa.ocn.ne.jp 【電話・ＦＡＸ】 ０４２－５１６－８５４６  

〒207-0003 東大和市狭山２－８６４－３－２０２   

 

東大和市 市議会議員 

和地 ひとみ 


